

ÚLTIMA CONVERSACIÓN de J. Krishnamurti's el uno de enero de 1986, en Madras (Chennai), India. Sinopsis de la misma presentada a continuación.

Krishnaji compartió la sabiduría humana más profunda por todo el mundo, viajando de un lugar a otro durante sesenta años.

“Estamos tratando de averiguar qué significa morir mientras se vive, no suicidarse; no estoy hablando de ese tipo de tonterías. Quiero descubrir por mí mismo lo que significa morir; lo que significa, ¿puedo estar totalmente libre de todo lo que el hombre ha creado, incluyéndome a mí mismo?

¿Qué significa morir? Renunciar a todo. La muerte te separa con una navaja muy afilada de tus apegos, de tus dioses, de tus supersticiones, de tu deseo de comodidad, de la próxima vida y así sucesivamente. Voy a averiguar qué significa la muerte porque es tan importante como vivir. Hazte esa pregunta a ti mismo. Mientras somos jóvenes, o cuando somos muy mayores, esta pregunta siempre está ahí. Significa ser totalmente libre, estar totalmente desapegado de todo lo que el hombre ha reunido, o lo que tú has reunido, totalmente libre. Sin apegos, sin dioses, sin futuro, sin pasado. Contempla su belleza, su grandeza, su extraordinaria fuerza, mientras se vive para morir. ¿Entiendes lo que eso significa? Mientras estás viviendo, en cada momento estás muriendo, para que durante toda la vida no estés apegado a nada. Eso es lo que significa la muerte.

Entonces vivir es morir, ¿entiendes? Vivir significa que todos los días estás abandonando todo aquello a lo que estás apegado. ¿Puedes hacer esto? Es un hecho muy simple, pero tiene tremendas implicaciones. Que cada día sea un nuevo día. Cada día estás muriendo y encarnando. Hay una vitalidad tremenda allí, una energía, porque no hay nada a lo que tengas miedo. No hay nada que pueda hacer daño. Ser herido no existe.

Todas las cosas que el hombre ha reunido tienen que ser totalmente abandonadas. Eso es lo que significa morir. Entonces, ¿puedes hacerlo? ¿Lo intentarás? ¿Experimentarás con ello? No solo por un día, todos los días. El cerebro no está entrenado para esto. Nuestros cerebros han sido muy condicionados por la educación, la tradición, los libros, por los profesores. Requiere descubrir qué es el amor. El amor y la muerte van de la mano. La muerte dice, sé libre, desapegado, no puedes llevar nada contigo. Y el amor dice: no hay palabra para eso. El amor sólo puede existir cuando hay libertad, no de tu esposa, de una nueva chica o de un nuevo marido, sino del sentimiento, la enorme fuerza, la vitalidad, la energía de la completa libertad ”.

El cuerpo de Krishnaji murió el 17 de febrero de 1986, las células cancerosas de su páncreas llevaron a cabo el proceso de muerte.

Jai Muerte-Vida